BASTA YA! DEBE EXIGIR EL PUEBLO A LA TIRANIA

- LEA EDITORIAL -

OPINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS

XV EPOCA

San Salvador, 10 de noviembre de 1962

Nº 58

LA LUCHA POR LA PAZ : UNA TAREA CONSTANTE

Con la misma saña inaudita==
con que los gobernadores de los==
estados del sur de los E.E.U.U.==
persiguen a los negros haciendo =
gala de una histeria racista, el =
presidente kénnedy, el católico, ha
desencadenado su fobia belicista=
contra el hermano pueblo cubano y
su revolución y puesto en peligro
la paz mundial.

Esto no es nuevo, ya foster = Dulles empleó estas técnicas belicistas para mantener al mundo y = la política "al borde de la gue-= rra" se ha convertido, desde enton ces, en una institución internacional para los imperialistas que comercian con la muerte.

Tampoco es nuevo el empleo =
de la violencia de los Estados Unidos de Norteamérica contra nues
tros países. Contra Cuba se agudi
zaron estas actitudes intervencio
nistas desde que el régimen cubano dio muestras de que no estaba=
dispuesto sólo a cambiar personajes en el mando, sino a transfor-=
pasa a la Pag. 4

-editorial

Los acontecimientos recientes en nuestra patria, han demostrado una vez más, que la tiranía riverista -que como hemos dicho= repetidas veces, es la fiel repre sentativa del imperialismo y de= los más reaccionarios intereses= nacionales- no está dispuesta a= cejar en su repetida violencia = contra los dirigentes sindica- = les, estudiantiles, políticos y == personas destacadas, ni en su lucha general contra el pueblo que verifica las veinticuatro horas= de todos los días. Siguiendo las orientaciones del embajador norteamericano y de los técnicos en represión de la misma nacionalidad, parece ser que hasta agotar= la nómina que la misma embajada⇒ ha proporcionado a la policía, la represión tendrá visos de amai-= nar en su violencia. Esta nómina es extensa e incluye desde los = "comunistas" más peligrosos hasta los menos peligrosos y hasta= pasa a la Pag. 2

continúa EDITORIAL....

los posibles "comunistas".

por orejas oficiosos.

El terror se ha extendido en = te y otras poblaciones.

ces, mal del gobierno.

dos del país, con todo y las penali- plenamente. dades y sufrimientos que esta situa ción presupone.

En esta ingrata tarea, rivera = ha desempeñado el único papel de que es capaz de desempeñar: la de = un vulgar policía de ciudadanos honastos. Porque para lo demás,para = gobernar, de eso se encargan otros;= ya al gobierno norteamericano ha == creado, y está creando cada vez en = mayor número, organismos descentrali zados que se encargan de cumplimentar la gestión gubernativa que le = tocaría desempeñar, en un régimen de mocrático y verdaderamente represen tativo, al poder Ejecutivo encabeza-

do por su presidente constitucional.

En estos momentos la policía y Ante tal panorama las organizala guardia nacional, la policía de = ciones democráticas deben responder= hacienda, los orejas de estos cuer-= adecuadamente. No debemos cruzarnos= pos, los del estado mavor del ejérci de brazos y esperar pacientemente a= to, los de la embajada norteamerica- que la policía venga por nosotros, = na y do la embajada de la Alemania= nos allanen nuestros domicilios y == Occidental, están en plan represivo. nos envíen al exilio. Las organiza-= Además han proliferado las organiza ciones democráticas, representativas= ciones anticomunistas constituidas= del pueblo salvadoreño, no deben reba jar su capacidad combativa.

Es la única manera de poner un= toda la República; han habido alla- alto a la represión política que no= namientos de domicilios y violen- = cesa y,todo lo contrario,duplica su= cias contra los ciudadanos en los = intensidad contra honrados luchado-= Departamentos de Santa Ana, Sonsona- del pueblo salvadoreño. Es cierto == que todos los sectores sociales tie-Los últimos detenidos en esta= nen sus propias reinvindicaciones == capital han sido: Raúl Castellanos= por las cuales deben luchar,pero sin Figueroa, dirigente político; Anto-= olvidar que hay campañas que debemos nio Velasco Iglesias,dirigente de = librar y que no tendrán resultado si la Confederación General de Trabaja no exite una unidad completa en la = dores Salvadoreños; Nicolás Rivera, acción, por ejemplo: la libertad de = obrero zapatero que, debido a su a-= los presos políticos, el respeto a la vanzada edad y su estado de salud = Constitución, la defensa de la autode se teme por su vida; su captura de- terminación de los pueblos y poner,= ja en el desamparo a siete menores. en los actuales momentos,un énfasis= Continuamente los esbirros de la t ${f i}$ especial en la lucha por la paz y == ranla, catean casas en distintos rum contra las provocaciones del imperia bos de la ciudad; parece que la em- lismo con miras a desatar una nueva= bajada ha ordenado que se encarcele hecatombe mundial. Pero,por sobre to hasta el último de los simpatizan == dos las cosas, los salvadoreños debetes de la Revolución Cubana y todo= mos reforzar nuestras organizaciones aquel que ose hablar ,en altas vo-= sindicales,políticas,estudiantiles,= gremiales, y es de esta manera que = La verdad es que vivimos una = podemos términar de una vez,y para = de las tiranías más feroces. A unos siempre, con la dictadura que nos o-= detenidos les aplican la ley antico prime desde hace más de treinta años, munista, a otros los tienen secues-= y arribar a un régimen verdaderamentrados en las celdas policíacas o = te democrático, donde no hayan leyes= de la guardia, y luego son puestos = anticomunistas, donde no se aherroje= en libertad pagando multa; otros, y = el pensamiento y donde las faculta-= es el caso más corrientes, después = des creadoras de nuestro pueblo tende permanecer detenidos son expulsa gan la oportunidad de desarrollarse=

CON LA "PRENSA SERIA"

Ha llamado la atención que la "prensa seria"publica totalmente (con sus puntos y comas, mal pues tas por supuesto),las comunica-= ciones que les envía héctor al-= fredo lináres, en relación con == las imputaciones que éste, insi-= diosa y falsamente, le atribuyó a la Facultad de Economía; pero ha= cercenado no ha publicado,las= aclaraciones de las autoridades= . \$ la Facultad de Economía.

^Lstas tácticas son viejas y = siempre han sido censurables.

S I N-N I N G U N A-M A L I C I A

- I-- El presidente del Banco Hipotecario alardea por medio de la"prensa seria" que "su banco"está viviendo una época de completa bonanza. Lo extraño del caso es que ultimamente, ha adoptado la práctica de despedira los empleados sin pagar la correspondiente indemnización; posiblemente con el objeto de "ahorrar"unos centavos,O será que el último fraude habido en la Sucursal de Usulután lo ha dejado muy escaso defondos ?
- II-- Es un secreto a voces que dentro de esa misma institución bancaria, el sub-gerente de créditos ha llegado a tal grado de depravación, que se aprovecha de su cargo para "conquistar"a algunas empleadas, valiéndose, además, del servilismo de los jefes de sección, quienes como verdaderos rufianes, las obligan a llegar a una completa corrupción. Por supuesto esto no es privativo del Banco Hipotecario, .. qué se dice de los jefes de losedemás bancos, los gerentes de las empresas privadas y de los jefes "paconas" de las oficinas públicas ?.
- III-- El coronel rivera, hasta hace poco oscuro miembro de la oficialidad salvadoreña, se da el lujo de "regalar" al comité de festejos de las Fiestas Novembrinas de San Miguel, la cantidad de QUINCE MIL COLONES, como donativo particular. Se ve que con la llegada al solid presidencial ha a rribado a su vez a la categoría de "nuevo rico" y que el "negocio" produce.
- IIII-- héctor alfredo linares, se llama un ente incdoro, incoloro e ignorante que desde la diputación -a la cual no hubiese llegado en un régi-= men democrático- atacó irresponsablemente a la facultad de Economía y al Instituto de Investigaciones Económicas dependiente de dicha facultad. = Este individuo no merece haber pasado jamás por las aulas universitarias dada su estatura moral: días antes de destilar baba en el corral de la a samblea legislativa, lugar donde con su participación se han cocinado todas las leyes contra el pueblo, se permitió visitar el Instituto de Investugaciones Económicas para padirle al Director del mísmo, "revisión" de temas en un examen en el cual había obtenido meracidamente la nota de 3 == (tres). El Director, como es de suponer, no quizo aumentarle la nota por = que era la justa. Sin ninguna malicia puede deducir el lector porque linares insistió en que, al cargo de Director de la Institución universitaria aludida, se le rebajara de sueldo, de mil quinientos colones a la mi = tad.

Debemos hacer constar que el Director del Instituto, no nos ha == contado el incidente, esta información la obtuvimos de alguien que vio == cuando lináres estaba dando la "llorada". No está demás recordar que lináres, fue expulsado ignominiosamente, como merecía, de la Sociedad de Estudiantes de Economía. Concluya el lector, por los datos expuestos, la razón de las mezquindades de ese ejemplo de "pacones".

continúa LA LUCHA POR LA PAZ:..

oligarquías de los países latinoa-=
mericanos y del mundo que de él dependen,les conviene la guerra,ya -=
que tratan,por este medio,de solu-=
cionar sus problemas económicos que
los agobian: como las grandes masas
de desempleados que día a día aumen
tan en los Estados Unidos; como la=
Superproducción y la escasaz de mer
cados para adquirir los productos =
manufacturados por las grandes in-=
dustrias monopolisticas; todo esto=
trata el imperialismo de solucionar
lo con la guerra.

Por las consideraciones ante-= riores debemos concluir que la amemaza a la paz,a la existencia del = género humano e incluso a la vida = misma sobre nuestro ploneta, no cesa rá mientras exista el imperialismo, porque es connatural de éste: la =≐ violencia, la explotación, la inter-vanción en nuestros asuntos inter-nos. Por eso la lucha por la paz de todos los ciudadanos honestos de == nuestra patria debe estar intimamen te ligada a la lucha constante contra el imperialismo norteamericano. y en cuanto esta lucha sea más am-= plia, en mayor medida estará garan-= tizada la paz y nuestra liberación= nacional.

INTERNACIONALES-

Todo parece indicar que la a quda crisis que se había planteado= alrededor del caso cubano, ha logrado ser superada; y no precisamente = por la diplomacia de Wall Street y= la cordura de los militares del pen tágono.

===========

Por otra parte mientras en = esta zona las cosas parecen tomar = nuevos derroteros, en el continente= asiático el litigio Indio-Chino, adquiera relieves dramáticos que pueden derivar en otra situación criti ca aus venga a poner en peligro la= vida y seguridad de millones de se-res. Ojalá que a kánnedy no se le o curra bloquear también a China.

En realidad la ODECA nunca = + + ha representado las aspiraciones unionistas de los pueblos centroamericanos, de tal suerte, que este sentimiento no resiente pérdida alguna por el retiro de Guatemala de dicho organismo. Pero sucede que al "teapueblos le conviene que el ingeniero, coronel y títere continúe pres-= tándose a la farsa.

Una seria advertencia para = los aventureros que pretendan secuni dar los planes del imperialismo yan ky en su descabellada campaña gue-= rrerista contra el pueblo cubano, =; constituye el derribamiento del a-vión U-2 norteamericano, ya que ha-= bremos de recordar que hasta la fecha, solamente tres aparatos de esta; clase han sido destruidos por armas! defensivas de territorios abusiva-=; mente violados por sus vuelos de re! conocimiento y espionaje: uno en la i URSS, otro en China y el de Cuba. Se ! ve pues, que basta que las armas estén en manos del pueblo, para que = : den cuenta de los espías norteamerii canos y de los ejércitos invasores= mercanarios.

= Y mientras esto sucede en dad nacional y la conquista de la = americanos. independencia y soberanfa, en que el ;

valiente pueblo venezolano se encuen tra ampeñado con supremos sacrifi- = cios; pero estamos seguros darán a = la postre el triunfo a los esforza-= dos patriotas que a riesgo de su libertad, de su seguridad e inclusive = de su vida, con decisión ejemplar cstán derrotando al imperialismo yanky y sus opresores domésticos. Recordemós que no hay fuerza capaz de doble gar a un pueblo cuando éste se decide a liquidar para siempre a sus tra dicionales enemigos y a forjarse su= propio destino. Cuba y Argelia, son = dos ejemplos que corroboran lo ase-= verado.

continúa LA LUCHA POR LA PAZ:....

mar radicalmente toda la estructura= económica del país, es decir, a cons-= truir una nueva sociedad sobre la == podredumbre de un pasado oprobioso.

En todo esto tienen complicidad los gobiernos antipopulares de los = países latinoamericanos. Por una par te callan ante los desmanes del De-= tro"que monta el imperialismo para= partamento de ^Lstado y en otras opo<u>r</u> confundir a estos desafortunados == tunidades "chillan" cuando asi se == les ordena. Por ejemplo, no protestaron por la invasión mercenaria que = sufriera Cuba, invasión que a todas= luces aceptó el presidente kénnedy = que fue propiciada, financiada y diri gida por la Agencia Central de Inteligencia, organismo dependiente de == los altos círculos gobernantes de == los Estados Unidos; no han expresado ni siquiera su desaprobación por los actos preparatorios de una nueva invasión desde las playas de Centro América, Venezuela y Puerto Rico; no = han protestado por el bloqueo en alta mar de los buques mercantes, viola torio de la libertad de los mares == tradicionalmente reconocida por to-= dos los países. En cambio han gritado hasta desgañitarse porque Cuba ha ciendo uso de su derecho soberano y= en virtud de convenios internacionales hizo venir armas estratégicas pa ra su defensa. Esos gritos han llega do a tanto que servilmente algunos = gobiernos hasta han ofrecido hombres para ir a sacrificarlos - si el caso distintos escenarios internaciona-= se llegare- en hólocausto de una cau les, en ^Vanezuela comtimús la lucha sa que no es,precisamente,la causa = por la reinvindicación de la digni- de la libertad de los pueblos latino

No obstante, la crisis interna-= Pasa a la paq. 5

RESOLUCION SOBRE EL SALVADOR

El VII Congreso de la Unión Internacional de Estudiantes (UIE), reu nido en Leningrado del 18 al 28 de Agosto del corriente año, aprobó la siguiente resolución sobre El Salvador.

CONSIDERANDO:

- Que desde el 2 de diciembre de 1931 El Salvador se encuentra so metido a una dictadura militar, instrumento de la oligarquía crio--lla y del imperialismo norteamericano para reprimir el avance rev<u>o</u> lucionario de las grandes masas que luchan por conquistar la liberación nacional;
- que el estudiantado universitario y la Universidad de El Salvador en repetidas veces han sido víctimas de los atropellos más brutales de parte de la tiranía;
- que el imperialismo norteamericano no escatima los medios para= penetrar en la Universidad de El Salvador, tratando de frenar el ca racterístico espíritu de lucha del estudiantado universitario salvadoreño;
- que el imperialismo norteamericano por medio del demagógico == Plan de Alianza para el Progreso,trata de convertir a El Salvador= en una auténtica colonia yanky.

POR LO TANTO EL VII CONGRESO DE LA UIE, ACUERDA:

- Condenar energicamente la tirania militar que oprime al pueblo= salvadoreño;
- Condenar los atropellos cometidos en el estudiantado, Universidad y pueblo de El Salvador;
- Solidarizarse con la Asociación General de Estudiantes Salvadoreños (AGEUS) ,en su valiente lucha por la liberación nacional;
- 40. Condenar el Plan colonialista Alianza para el Progreso;

50. Saludar al Glorioso Pueblo Salvadoreño.

Hacemos del conocimiento de nuestros lectores, que la UIE, al ente-= rarse por medio de la prensa internacional, de los atropellos cometidos en el Decano de la Facultad de Economía, Presidente de la AGEUS y demás ciudadanos salvadoreños, envió cables de solidaridad con el estudiantado salvadoreño, y de protesta al gobierno.

continúa LA LUCHA POR LA PAZ:...

cional y la amenaza a la paz mundial, nucleares en dirección a la isla anpor de pronto, ha sido conjurada. Pe- tillana. Y, claro está, esto no es un= ro, por supuesto, no ha sido el Depar- hecho casual, son las víctimas de las tamento de Estado, ni los oficiales = hecatombes mundiales las que no quie del pentagono, ni el congreso de los= ren ser nuevamente victimas de los = E.E.U.U., ni el presidente kénnedy, == horrores que producen las conflagraque responden todos a los voraces $i\underline{n}$ ciones, las que se han levantado en = tereses de los monopolios norteamer \underline{i} defensa de la paz. Y son también los canos, los que han contribuido al a $\overline{}$ pueblos subyugados por el imperialis flojami nto de la tensión internacio mo los que se han unido contra la $\overline{}$ nal. Han sido, y esto hay que repetir guerra, porque saben que el monstruce lo una y otra vez, los pueblos da to- en los estertores de la muerte, los e do el mundo que en una forma u otra, hará víctimas propiciatorias de su e han expresado su censura y condena = impotencia. Por otra parte, todos los de los actos provocativos del impe-= pueblos de la tierra aspiran a vivir rialismo, los que han detenido la ma- en paz; sólo al imperialismo y a las no que impulsaría las bombas termo-=

pasa a la Pag. 3

DENUNCIAMOS ENERGICAMENTE LA DE-TENCION DE LOS CIUDADANOS: Lic. RAUL CASTELLANDS FIGUERDA Contador ANTONIO VELASCO IGLESIAS Profesor OVIDIO VILLAFUERTE ALVARADO Bachilleres LISANDRO CORTEZ VALIENTE FELIX RODOLFO VILLATORO RICARDO SALVADOR AYALA KREUTS

Exigimos:la Libertad inmediata de todos los reos políticos.

El regreso de los exilia

dos.

EL CESE de la represión

fascista

Ponga fin a esa insensatez! Exhorta Russell a Kennedy

LONDRES, 24 de octubre. — Bertrand Russell, presidente del "Comité de los Cion", envió al presidente Kennedy el siguiente telegrama:

"Usted ha dado un paso temerario que amenaza a toda la humanidad. No es posible encontrarle justificación. Las personas civilizadas lo condenan. No queremos la aniquilación masiva de las personas. Los ultimátums significan la guerra. No hablo en nombre de los potentados, sino en nombre de una persona civilizada. Ponga fin a esa insensatez."

Bertrand Russell envió el siguiente telegrama al pri-

Bertrand Russell envió el siguiente telegrama al pri-

mer ministro Macmillan:

"Invoco a usted para que impida que la insensatez norteamericana nos lieve a la guerra nuclear. Manifiesto su opinión antes de que sea tarde."

Russell envió el siguiente telegrama a Nikita Irus-

Russell envilo el siguiente teregranda a l'acteur chov:

"Le exhorto a no caer en la provocación que crea el paso injustificado de los Estados Unidos en Cuba. El mundo aprobará la prudencia. Exhorto a lograr la condenación mediante la ONU. Las acciones prematuras pueden significar el aniquillamiento para la humanidad."

En el telegrama enviado a U. Thant, Russell escribes "Exhorto a usted a condenar inmediatamente el trágico paso dado por los Estados Unidos."

